
 

 

 

 

 

 

 

 

 

  「確かな学力をつけるために」        校長  豊田 明     

早いもので５月となりました。１年生は、中学校の授業に慣れてきたでしょうか。まずは、生活リズムをし

っかりと整えることが大切です。新年度になり前向きな気持ちで学校生活を過ごしていると思いますが、

ゴールデンウイーク期間にせっかくの規則正しい生活が乱れることのないようにしてください。生活のリズ

ムを整えることは、学校生活を充実したものにするための基本です。最初の朝礼で、「初心忘れるべから

ず」についてお話しました。２・３年生の皆さんも進級にあたり、新たな気持ちで現在取り組んでいると思

います。学校生活を充実させるために、それぞれが自分に合った、良い生活習慣、学習習慣を確立してい

きましょう。 

本校では、中学校での学習を効果的に進めるための「道しるべ」として「五中生の学習ガイド」があり

ます。このガイドには勉強の仕方、各教科の学習のポイントがわかりやすく載せてあります。下の表は「確

かな学力を身に付けるための方法」にある生活リズムのチェック表です。自分の生活習慣を振り返り、生

活リズムを整えることは、学力を伸ばす土台となります。もう、チェック済みと思いますが、今一度確認して、

これからも生活リズムが乱れないように心がけましょう。 

  ＊ できているものは、チェック欄に○印を付けましょう。 

生活リズムのチェック表 チェック欄 

（1） 余裕をもって登校できる時刻に起きている。  

（2） 朝食をしっかり食べている。  

（3） 帰宅時間を守っている。  

（4） テレビやゲームなどは、決めた時間内で終えている。  

（5） 決まった時刻に家庭学習を始めている。  

（6） 前日に翌日の授業の準備を終えている。  

（7） 夜更かしをせずに、決まった時刻に寝ている。  

チェックの合計  

診断の目安（○の数） 

・6個以上･･･ 生活リズムができています。このリズムを続けましょう。  

・4～5個 ･･･ 生活リズムがだいたいできています。できていないところを改善しましょう。 

・3個以下･･･生活リズムができていません。毎日の生活リズムを整えましょう。 

ゴールデンウイークが明けると、定期考査があります。新年度、最初の定期考査です。準備は大丈夫です

か？定期考査では、授業で学習したことが出題されます。ですから、毎時間の授業をいかに大切に受けること

ができたかがポイントとなります。「五中生の学習ガイド」には、各教科の学習方法などが丁寧に書かれていま

す。もちろん、定期考査に向けてどのように取り組んでいけばよいかも書かれています。まずは、計画をしっかり

と立てて、取り組んでください。次の表は、「五中生の学習ガイド」に掲載してある「授業の受け方チェック表」

です。どのように授業に臨めば良いのかを具体的に示しています。保護者の方も一緒にご覧いただき、生活リ
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ズムチェック表とともにもう一度確認してみてください。そして、アドバイスもお願いいたします。 

  授業の受け方チェック表 

＊普段の自分にあてはまるものはいくつ？ 
チェック欄 

（1） 授業に必要な教科書等の忘れ物はほとんどしない。  

（2） 宿題は必ずやっている。  

（3） 提出物は期日までに提出している。  

（4） チャイム着席ができている。  

（5） 先生の話を聞いている。  

（6） 授業中に覚えよう（理解しよう）としている。  

（7） 黒板に書いてあることを、ノートに写している。  

（8） 重要だと思ったことをメモしたり、線を引いたりしている。  

（9） 積極的に発言や発表をしている。  

（10） 分からないことは質問している。  

（11） 私語をしないなど、周りの人に迷惑をかけていない。  

チェック（〇になる数）合計と診断の目安 

診断の目安（○の数） 

・10個以上･･･素晴らしい取り組みです。 

・8～9個 ･･･よい取り組みができています。10個以上をめざしましょう。 

・5～7個 ･･･あと一歩努力できれば、学力はぐんと伸びるはずです。 

・4個以下 ･･･すぐに改善しないと、勉強が全く分からなくなり、学力も低下する一方です。 

〇生徒会認証式 

４月２５日（月）に前期生徒会認証式が行われました。生徒会活動は全員で取り組むものですが、その中心と 

なるのが生徒会、各種委員会です。五中がより良い学校になるように活動してくれることを期待しています。 

生徒会役員・前期各種委員会（◎委員長 〇副委員長 ●書記） 

≪生徒会執行部決意の言葉≫ 

〇生徒会会長  

私は生徒会長になって生徒会をまとめるとともに、この第五中学校をより良くしていきます。新入生の皆さ

んも、わからないことなどたくさんあると思いますが、先生方や先輩方を遠慮なく頼ってください。そして、何

か質問や意見のある方は、意見箱を活用してください。最後に、生徒の皆さんがより良い学校生活を送れる

よう全力を尽くしますのでよろしくお願いします。 

〇生徒会副会長  

生徒会選挙でも述べた通り、私は生徒の皆様と一緒に第五中学校を変えていきたいです。そのためにも、

生徒会室前に置いてある目安箱に、不満な点や改善点などを沢山書いていただけると嬉しいです。私は、

二年間生徒会のメンバーとして活動しています。卒業生の先輩方から得た経験を基にこの学校をより良くし

ていきたいです。 

〇生徒会副会長   

昨年、私は、たくさんの行事に関わり、一つ一つ良いものにするために、実行委員と協力しながら取り組む

ことができました。皆さんの協力もあって、色々な準備をスムーズに進めることができました。本当にありがと

うございます。私たち生徒会は皆さんの生活が楽しくなるように、例えば、お昼の放送で皆さんが楽しめる企

画をどんどん増やしていこうと考えています。しかし、私たちだけでは、考えられることは限られていますので、

皆さんが日ごろ思っていることや、こうしたらもっと学校が良くなるなと思っていることがあれば、我々生徒会

に教えてください。五中生全員で、地域の人に愛される素晴らしい学校にしましょう。 

 



〇生徒会執行委員  

昨年度は新型コロナウイルスの影響により活動が制限されてしまう場面が多くありました。そのため、今

年度は昨年度行うことができなかった活動にもできる限り取り組んでいきたいです。一年生の頃から生徒

会執行委員として活動して培った経験を生かし、各種委員会と連携してより良い五中を目指し精一杯努力

していくのでどうぞよろしくお願いします。 

〇生徒会執行委員  

私は昨年度、生徒会執行委員として、様々な行事に積極的に取り組むことができました。コロナウイルス

の関係上、学校のために何か変えるなどのことは実行できませんでした。私は来年度も生徒会を続けるつ

もりでいます。生徒会に入ってから約半年が経ち、学年が一学年から二学年に上がりました。二学年は、進

路についても少しずつ考えなければなりません。そして残り数か月も経たない内に委員会や行事の“長”（ち

ょう）になるという自覚をもち、前期も全力で務めていきたいと思います。 

〇生徒会執行委員  

昨年度は初めてのことがたくさんあって緊張してしまうことや、足を引っぱってしまうことがありましたが、そ

の分たくさんのことを学びました。今年度は昨年度に学んだことを生かして何事にも全力で取り組みたいで

す。学校の代表としての自覚をもち、各種委員会と協力してより良い学校を作れるよう頑張ります。行事では

準備や片付けなど積極的に取り組み、誰もが楽しいと思える行事にしていきたいです。皆さんが楽しく安全

に学校生活を送れるよう頑張りますのでよろしくお願いします。 

 

≪各種委員会 委員長の決意の言葉≫ 

〇三年学年委員長  

私の理想の学年は、全員が笑顔で学校に登校し、楽しい日々を送れるようにすることです。気持ちよく学

校生活を送るために、何気ない会話が大事だと思いました。誰かとすれ違った時には、「おはようございま

す」。助けてもらった時には、「ありがとう」と、ささいなことでも言葉を発するのが大切だと思います。まずは

自分が行い、言葉交わしのできる環境づくりをしていきたいです。次に、今年は三年生が受験生になります。

授業と休み時間の切り替えを早くし、集中して授業に取り組めるようにしたいです。そのためには学級委員

の呼びかけだけでなく一人一人が協力してくださるとうれしいです。今まで学級委員を続けてきた経験を生

かし、より良い学級、学校づくりに取り組んでいきます。よろしくお願いします。 

 

〇二年学年委員長  

私は、一年生の時も学年委員長をした経験があります。その時は学級委員、生活委員の合同会議ができ

ず、あまり連携がとれませんでした。 今年は、その反省を生かし、学年やクラスのために合同会議を開いて、

学級委員、生活委員と意見を言い合い、実行したいと思います。また、「自分は委員長なんだ！」という責任

感をもって、この二学年をより良いものにし、盛り上げていきたいです。どうぞよろしくお願いします。 

〇一学年委員長  

私は、クラス、そして学年の代表になり、初めて委員会に入り、ここで色々な挑戦をしたいと思っています。

私は中学生になり、第一の目標である「何事にも挑戦」をもとに、最初にやってみたかった学級委員になり、

委員長になって、一つ目標に近づけたように思います。昔はあまり人の前に出て何かをするのが苦手だった

のですが、自分も少しずつ成長し、人の前に立ってみたい、みんなの役に立ちたいという思いで、学級委員

長になりました。まだ、入学して日が浅いですが、先輩方を支えられるよう色々な事にも挑戦し、少しでも役

に立てたらと思っています。皆さんもぜひ、色々な事に挑戦してみてください。 

〇生活委員長  

前期生活委員会は校内の秩序を保ち、あいさつに力を入れ活動していきます。「あいさつ、時間、身だし

なみ」の呼びかけを徹底し、最近増えてきている忘れ物やチャイム着席違反者への呼びかけを行って、皆さ

んが学習・生活しやすい環境を作っていきたいと思います。そして、昨年度から委員内で始めた取り組みで

ある「あいさつ評価」も継続して行っていきます。生活委員一人一人が声を出し、あいさつをした側もされた

側も気持ちがよくなるようなあいさつができるように心がけます。生徒会や学級委員、先生方と協力し、五中



をより良い学校にしていけるように頑張ります。昨年度も委員長として活動した経験を活かして今期も精一

杯頑張って活動していきますのでよろしくお願いします。 

〇図書委員長  

私が、図書委員長になってやっていきたいことは主に二つあります。一つ目は、本の素晴らしさを皆さんに

伝えていくことです。そのために、ポップの作成やスクールライブラリーの発行、放送でのおすすめの本紹介

など、 積極的に本の良さやおすすめの本を伝えていきたいです。二つ目は、過ごしやすく、使いやすい図書

館を作っていくことです。図書館は今でも十分に利用しやすいですが、ごくまれに正しく戻されていない本な

どがあるので、それらを改善して、さらに過ごしやすい図書館を作りたいです。図書委員長として、図書委員

を引っぱっていけるように努力していきたいです。 

〇保健・給食委員長  

保健・給食委員会では、皆さんが、快適で衛生的な学校生活を送れるように、日々、心がけています。そして、

新型コロナウイルスの感染拡大が今も続いており、油断ができない日々が続いています。みなさんも、いつ終

息するかわからない中で、不安をもちながら生活をしていると思います。私たち保健・給食委員会は生徒会や

他の委員会、先生方と協力し、皆さんが、安心・安全に生活できるように、努力していきます。時には、皆さんに

協力をお願いすることもあると思いますが、その時は、協力してください。よろしくお願いします。 

５月の主な行事予定 

 

 

 

 

 

 

 

 

６日（金） 離任式 

 ９日（月） 運動会週間始(体育着登校) 

１０日（火） 定期考査(全)・腎臓検診二次 

１１日（水） 定期考査(全) 

１２日（木） 区オーケストラ鑑賞教室(２) 

１３日（金） 安全指導・各種委員会 

          ＰＴＡ総会・実行委員会 

１６日（月） 朝礼・都学力調査(３) 

荒教研(総会・講演会) 

 

          

１７日（火） 眼科検診・中央議会 

１８日（水） 耳鼻科検診 

２０日（金） 生徒総会 

２３日（月） 生徒朝礼 

２５日（水） 運動会予行 

２８日（土） 運動会 

２９日（日） 運動会予備日 

３０日（月） 振替休日 

３１日（火） 朝礼・教育実習始 


